

# COMITE DU PAYS MESSIN POUR UN RASSEMBLEMENT ANTILIBERAL DE GAUCHE

## Compte-Rendu de la réunion du 20 septembre 2007 (et de la réunion du 30 août 2007)

Présents : Robert LAGAL, Patrice LAURRIN, Denis MACIAZEK.

Excusés : Jean-Marie MIRE, Olivier PONTOIRE, Eric PEROCHON

### Point sur la situation politique de la rentrée :

La droite au pouvoir continue la mise en oeuvre de ses projets de remises en cause des solidarités collectives telles que la protection sociale (avec l'instauration des franchises médicales), les régimes de retraites spéciaux ou encore avec l'adoption d'un paquet fiscal dont près de 90% des cadeaux bénéficient à des catégories sociales parmi les plus riches du pays.

Au-delà de la riposte nécessaire qui doit s'organiser entre toutes les forces de gauche existantes et opposée à la politique poursuivie par le gouvernement de droite, il semble nécessaire d'organiser l'expression la plus large possible permettant d'envisager les contours d'une nouvelle force politique à gauche.

La discussion se poursuit sur ce sujet à partir de l'appel lancé par le groupe « Maintenant à gauche ». Est notamment soulignée la nécessité de regrouper tous les courants qui étaient ensemble dans le combat pour imposer le NON de gauche au projet de traité constitutionnel européen de 2005.

Il est urgent de définir qui nous sommes dans une logique de rassemblement sans exclusive. La réunion nationale du 20 octobre 2007 à Paris, initiée par « Maintenant, à gauche », est évoquée et il est souhaitée qu'elle rassemble le maximum de courants issus de l'arc politique qui étaient ensemble pour le Non au référendum sur le traité constitutionnel européen de 2005.

### Actions locale, départementale, sur l'avenir du rassemblement en vue d'assises nationales :

Pour l'immédiat l'idée d'une réunion départementale des comités existant sur la Moselle est retenue mais il y a nécessité de poursuivre les contacts déjà établis notamment avec Thionville. **Rappel** : dans la perspective d'assises, le comité local avait retenu lors de sa **réunion du 30 août** l'idée de proposer pour des Assises à l'échelle régionale deux thèmes qui pourraient articuler les nécessaires réflexions et actions politiques, en substance :

- 1) Qu'est-ce qu'être de gauche lorsqu'on est élu municipal ?
- 2) Qu'est-ce qu'être de gauche lorsqu'on est député européen ?

L'idée de constituer des groupes de travail sur les sujets d'actualités locales centraux et d'avoir une expression publique large sur tous ces sujets a déjà été abordée lors de réunions précédentes. Le comité convient de poursuivre la réflexion lors de la prochaine réunion.

Dans l'immédiat, il apparaît important de lancer un appel local à débattre pour reconstruire la Gauche. Après discussion et amendements, le texte suivant est adopté qui entend refléter les débats engagés et menés plus particulièrement depuis la reprise d'activité du comité lors de sa **réunion du 30 août** (réunion

où étaient présents *Robert LAGAL, Patrice LAURRIN, Denis MACIAZEK, Isabelle MIRE, Jean-Marie MIRE, Eric PEROCHON, Roland ROUZEAU* et où la nécessité a été avancée de définir dans un esprit suffisamment ouvert le périmètre et les conditions du débat permettant d'analyser le contexte politique, économique et social et reconstruire la gauche autour de propositions qui lui soient consubstantielles) :

***Pour une gauche de transformation sociale, il nous faut une nouvelle force politique qui rassemble dans le respect de leur diversité, toutes celles et à tous ceux qui refusent les politiques libérales remettant en cause des solidarités collectives.***

***Sans préjuger sur la forme de ce rassemblement, il s'agit donc de s'adresser clairement, sur la base d'une rupture avec les politiques à l'œuvre depuis 25 ans en France, à tous les citoyens, socialistes, communistes, écologistes, militants d'extrême gauche, républicains de gauche, féministes, altermondialistes et à tous les acteurs sociaux et culturels qui entendent appuyer et relayer les luttes sociales et leur donner un débouché politique.***

***Il y a urgence car un autre monde est non seulement possible, mais nécessaire !***

***A la gauche du Parti Socialiste, les divisions bloquent l'émergence d'un projet transformateur. Aucune force existante, à partir d'elle ou autour d'elle, ne peut la faire naître.***

***Ensemble, à partir du plan local, nous devons analyser le monde dans lequel nous vivons en vue de construire une gauche qui fasse du neuf en phase avec les quartiers populaires, les lieux de travail et les nouvelles générations.***

***Au regard de ce besoin d'une force de gauche unitaire et populaire de transformation sociale, il apparaît indispensable de se rassembler dans toutes les mobilisations qui vont avoir lieu pour la protection sociale et le refus des franchises médicales (à Metz le 29.09.2007), pour les retraites (à Metz le 18.10.2007) et bien au delà.***

Avec cet appel qui sera diffusé dans les prochains jours, le comité invitera le plus largement à venir débattre sur le thème de la reconstruction de la Gauche.

### **Elargissement du comité :**

Cette question est considérée comme importante afin de permettre de rendre populaire et incontournable l'existence du comité local.

La discussion se poursuit encore sur la nécessité vitale d'élargir le comité sur des bases populaires et largement au-delà des militants déjà engagés.

### **Site Internet:**

Patrice LAURRIN poursuit, en liaison avec Henri-Georges NATON de Thionville, la mise en ligne de textes et de liens sur le site du comité du pays messin.

Il est rappelé que les personnes intéressées pour faire paraître des informations sont invitées à s'inscrire sur le site.

**La prochaine réunion se déroulera le vendredi 5 octobre à 18h au « Jack Café » rue des Parmentiers à Metz : il s'agira d'abord de poursuivre et d'élargir le débat entamé sur le thème de la reconstruction de la Gauche.**

Pour le Comité,  
les présents à la réunion du 20 septembre 2007.